

ABSTRAK

Kajian Netnografi Komunitas Virtual di Instagram (Studi Deskriptif Interaksi dan Konstruksi Komunitas Kesehatan Mental di Akun Instagram Alpas.id)

Kinanti Reski Nabila Fadilla.¹⁾, Sri Wijayanti²⁾

¹⁾ Mahasiswa Program Studi Ilmu Komunikasi, Universitas Pembangunan Jaya

²⁾ Dosen Program Studi Ilmu Komunikasi, Universitas Pembangunan Jaya

Komunitas kesehatan mental yakni Alpas.id menjadi kajian menarik yang berkaitan dengan konsep komunitas virtual yang merupakan pengembangan konteks komunikasi kelompok. Penggambaran terkait interaksi dan konstruksi yang terjadi dalam komunitas Alpas.id melalui media sosial Instagram dielaborasi menggunakan lima gagasan dasar Herbert G. Blumer dari teori interaksionalisme simbolik. Sehingga, penelitian ini menggunakan metode netnografi, dengan menggunakan konsep komunitas virtual, Instagram sebagai media komunitas, dan kesehatan mental sebagai pisau analisisnya. Data penelitian diperoleh melalui wawancara mendalam dengan anggota komunitas dan pengurus komunitas Alpas.id serta melakukan analisis tema percakapan pada komunitas Alpas.id. Hasil temuan penelitian ini didapatkan dengan mengelaborasi konsep diri, konsep aksi, konsep objek, konsep interaksi sosial, dan konsep aksi bersama yang menunjukkan bahwa komunitas ini membantu para anggotanya untuk membangun hubungan, dan mendapatkan wawasan pengetahuan yang baru terkait dengan isu kesehatan mental untuk mendapatkan motivasi dan dukungan secara mental. Dalam aktivitasnya para anggota komunitas Alpas.id berupaya saling mendukung satu sama lain untuk mencapai motif pribadinya dengan melakukan interaksi dan melakukan pertukaran makna yang dikonstruksikan oleh individu itu sendiri sehingga menghasilkan pemikiran yang membentuk nilai-nilai, budaya, dan identitas pada komunitas virtual ini. Komunitas Alpas.id menjadi wadah yang tepat untuk mengedukasi para anggotanya dalam memahami ragam masalah kesehatan mental yang menghalangi seseorang untuk berkembang.

Kata kunci: Komunitas Virtual, Instagram, Interaksionalisme Simbolik.

Pustaka : 40

Tahun Publikasi : 2015 - 2023